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70% dos paranaenses já imunizados com as duas doses e a vacina agora sendo 
aplicada nas nossas crianças. A imunização, que era a nossa esperança no início do 
ano passado, está cumprindo o seu papel. Outro obstáculo que já estamos 
transpondo diz respeito à crise hídrica causada pela maior estiagem em quase um 
século no Paraná. Depois de 649 dias, o Governo do Estado suspendeu o rodízio 
de água de Curitiba e Região Metropolitana. Além das chuvas mais constantes, 
chegamos a esse resultado graças a um esforço conjunto entre a sociedade, que 
entendeu a gravidade da situação e evitou o desperdício, além do trabalho do 
nosso Governo na antecipação de diversas obras que estavam previstas para daqui 
cinco anos e foram executadas em poucos meses. O Estado também está ao lado 
dos produtores rurais para prestar o auxílio necessário àqueles que tiveram perdas 
em suas lavouras por causa da estiagem. Em meio a tantos obstáculos que 
ultrapassamos em 2021, não podemos deixar de comemorar o reconhecimento 
internacional do Paraná: primeiro, recebemos a chancela da Organização Mundial 
de Saúde Animal como área livre de febre aftosa sem vacinação, uma luta que 
começou na década de 50, conquistada pelo nosso Governo e que teve o apoio da 
Assembleia Legislativa, que vai levar e já está levando a nossa rica produção 
agropecuária paranaense a outro patamar; e o Estado também foi citado pela 
Organização para a Cooperação Desenvolvimento Econômico, OCDE, como 
exemplo mundial de sustentabilidade, graças ao forte trabalho e projetos 
elaborados pelo nosso Governo na área ambiental, como o Paraná Mais Verde, 
projeto Rio Vivo, a fiscalização e o combate ao desmatamento e o maior programa 
de parques urbanos do Brasil, mas a grande conquista para o Paraná em 2021 foi 
sem dúvida o encerramento dos contratos abusivos de pedágio. Celebramos o fim 
de uma novela trágica, mentirosa e de corrupção. Aqueles contratos malfeitos e as 
obras que foram retiradas e não executadas vão dar lugar a um programa moderno 
que foi construído de forma transparente em parceria com o Governo Federal e 
com ampla participação da sociedade. O trabalho dos Deputados desta Casa, que 
ampliaram o debate em torno dos novos contratos de concessão, foi essencial para 
chegarmos a uma proposta consistente, em consonância com o que já vínhamos 
propondo desde o início da gestão, um pedágio barato, com as obras saindo do 
papel nos primeiros anos de contrato, um processo feito de forma transparente, na 
Bolsa de Valores, e, o mais importante de tudo isso, com uma tarifa com um preço 
médio 50% mais barato. É mais um passo para tornar o Paraná a grande central 
logística da América do Sul, projeto ambicioso que, mesmo com os entraves 
causados pela pandemia, estamos conseguimos consolidar em nosso Estado. Além 
de bater o martelo na modernização das nossas rodovias, também avançamos 
muito com o projeto da nova Ferroeste – o Estudo de Impacto Ambiental foi 
aprovado recentemente pelo Ibama, o que abre caminho para o início das 
Audiências Públicas sobre o projeto. O leilão de 1.304 quilômetros da estrada de 
ferro que vai ligar Maracaju-MS ao Porto de Paranaguá também deve ocorrer em 
2022, com investimentos previstos de R$ 30 bilhões, o maior investimento em 
estradas de ferro do Brasil. E a modernização segue em todos os modais. 
Retomamos no ano passado o Voe Paraná, o maior programa de aviação regional 
do Brasil, e os nossos principais aeroportos também contam com grandes projetos 
de expansão para os próximos anos, com a construção da terceira pista do 
Aeroporto Afonso Pena, que será viabilizada com a concessão à iniciativa privada. 
Os portos do Paraná, que no passado eram motivo de vergonha por ineficiência, 
foram eleitos os mais modernos do Brasil por dois anos consecutivos e 
seguidamente batem recordes históricos de movimentação desde o início do nosso 
mandato. Inclusive, registramos o melhor janeiro da história, com 4,1 milhões de 
toneladas, anunciado no dia de ontem. Além disso, retiramos do papel obras 
prometidas há mais de 40 anos, como a Rodovia dos Minérios, por exemplo, a 
Estrada Boiadeira, a duplicação e terceiras-faixas na PR-323, ligando Umuarama 
a Maringá, a duplicação da PR-445, em Londrina, rodovia feita por Ney Braga, a 
PR-280, primeira rodovia estadual feita de concreto no nosso Estado, a duplicação 
e terceiras-faixas da BR-277 em Guarapuava e Cascavel, o Trevo Cataratas, a 
segunda ponte Brasil-Paraguai, Ponte da Integração, a rodovia Pitanga-Mato Rico, 
a rodovia São Mateus do Sul-Irati, a duplicação da rodovia entre Maringá e 
Guaraçu, que amanhã daremos a ordem de serviço, o viaduto da PUC em Londrina, 
o Trevo Gauchão e a duplicação na PR-323, em Umuarama, o maior projeto de 
engorda da América do Sul, em Matinhos. Temos no horizonte o maior pacote de 
obras estruturantes de toda a história do Paraná, o que vai levar o Estado a um 
patamar de desenvolvimento nunca visto. Destaco também a profícua parceria 
com a Assembleia Legislativa para viabilizar obras e projetos nos 399 municípios 
do Paraná, por meio do programa Paraná Mais Cidades. Os Deputados e 
Deputadas puderam colocar as suas emendas parlamentares para obras que fazem 
a diferença na vida das pessoas! É cerca de meio bilhão em investimentos nas 
nossas cidades. O orçamento para este ano, aprovado pela Assembleia Legislativa, 
prevê 54 bilhões de receitas e despesas, valor que é 8% superior ao exercício de 
2021 – esse montante inclui o reajuste que já demos aos servidores públicos, 
aumento nas rubricas das áreas de saúde, educação e ensino superior, que juntas 
terão um orçamento de R$ 17,4 bilhões; a segurança pública receberá 4,2 bilhões 
e 3,1 bilhões foram reservados para investimentos. Vamos tirar do papel o projeto 
Olho Vivo, a Cidade da Polícia, 16 novas penitenciárias e comprar novos 
armamentos, que serão entregues nos próximos dias. Enquanto isso, vislumbramos 
este futuro que está sendo muito bem planejado. Já temos hoje muitas razões para 
comemorar, a indústria paranaense é uma das que mais cresceu no País, com um 
avanço de 10% até o mês de novembro, os setores do comércio e serviço, os mais 
impactados pela pandemia, também estão em plena recuperação, o PIB do Estado 
avançou quase 5% nos três primeiros trimestres do ano passado, batemos recordes 
mensais na criação de empregos e fechamos 2021 com a abertura de 172 mil vagas 
com carteira assinada, um dos melhores resultados do País, o maior do Sul do País 
e, com um detalhe, o maior saldo de geração de empregos da história do Paraná. 
Ao longo dos últimos anos, o Paraná tem demonstrado ser um ambiente seguro aos 
investidores, graças ao trabalho do Governo do Estado e da Invest Paraná, que 
prospecta investimentos em todo o mundo – isso resultou na atração de quase 100 
bilhões de novos investimentos privados no Paraná. Mas a produção de tanta 
riqueza não teria sentido sem pensar nos paranaenses, em especial os que mais 
precisam. Por isso, criamos o Paraná Solidário, o maior programa social da 
história do nosso Estado, que reúne diversos benefícios para atender à população 
mais vulnerável; criamos o Energia Solidária e hoje mais de 300 mil famílias que 
consomem até 150 quilowatts não pagam energia no Paraná; criamos o Cartão 
Comida Boa, que garante segurança alimentar a 90 mil famílias paranaenses todos 
os meses; criamos o Água Solidária, programa no qual 200 mil famílias que 
consomem até 10 mil litros de água por mês, que pagavam R$ 80,00, passam a 
pagar hoje R$ 20,00; na área da habitação, criamos o maior programa de casa 
própria do Brasil, o Casa Fácil, que vai atender a 30 mil famílias do nosso Estado, 
e aqueles que ganham até R$ 1.800,00 vão receber do nosso Governo, a fundo 
perdido, R$ 15 mil para dar entrada no financiamento da Caixa Econômica 

Federal; não podemos nos esquecer da terceira idade, criamos um projeto pioneiro, 
o Condomínio do Idoso, que já estamos espalhando pelo Paraná, com três 
condomínios inaugurados e 20 sendo executados pelo nosso Estado. E quando 
falamos em construir um Estado inovador, pensamos também na formação dos 
nossos jovens, por isso fizemos uma verdadeira revolução na área da educação 
para incluir disciplinas que preparam os estudantes da rede estadual para profissões 
da área de inovação e tecnologia. Eles agora têm acesso a aulas de programação, 
robótica, educação financeira e outras ferramentas que melhoraram o aprendizado. 
Também valorizamos os profissionais da educação com o maior aumento do piso 
salarial do País, sendo que a grande maioria, que ganhava pouco mais de R$ 2 mil, 
passou a ganhar R$ 5.500,00 no piso de 40 horas trabalhadas. E os nossos jovens 
também estão ganhando o mundo. Na semana que vem, 100 estudantes das escolas 
da rede pública estadual começam uma nova jornada no Canadá. Eles foram 
selecionados para um intercâmbio de um semestre em escolas canadenses, onde 
terão a oportunidade de aperfeiçoar o seu inglês e ampliar a sua visão de mundo 
– o que pretendemos ao criar o programa Ganhando o Mundo é formar novos 
líderes, com jovens que podem ser referência dentro da sala de aula, na sua escola, 
na sua comunidade e também para a sua própria família. Para os jovens que 
buscam o primeiro emprego, criamos o maior programa de primeiro emprego do 
País, o Cartão Futuro, que atende a 35 mil jovens – o Governo, com a ajuda dos 
empresários, paga a metade do salário desses jovens, para garantir a primeira 
oportunidade de trabalho a milhares de paranaenses. Acredito que o emprego é a 
política social mais efetiva que existe no País e é sinônimo de cidadania e também 
de independência! Senhoras e senhores, todas as nossas conquistas, reconhecimento 
e trabalho que temos feito para modernizar o Paraná só foram possíveis com o 
apoio de cada Parlamentar desta Casa. Os Projetos aprovados, as emendas 
destinadas para melhorar as nossas cidades e todas as discussões abertas aqui na 
Assembleia Legislativa ratificam o nosso compromisso por um Estado democrático 
e muito mais unido. É dessa forma que pavimentamos a estrada que consolida o 
Paraná para um brilhante futuro, com respeito, parceria, inovação e muito trabalho. 
Que este ano seja um ano bastante proveitoso para todos! Que Deus nos abençoe! 
Muito obrigado.

SR. PRESIDENTE (Deputado Ademar Traiano – PSDB): Esta Presidência 
agradece a presença de todos que compareceram, honrando e dignificando o Poder 
Legislativo paranaense, àqueles que nos acompanham de forma virtual em todo 
o interior do Paraná, à imprensa e às demais autoridades. Antes de encerrar esta 
Sessão, convoco os Sr.s Deputados e as Sr.as Deputadas para a Sessão Ordinária de 
segunda-feira, dia 7 de fevereiro, no horário regimental, com a seguinte Ordem 
do Dia: 1.ª Discussão dos Projetos de Lei n.os 659/2019, 276/2021, 505/2021 e 
566/2021. Nada mais havendo a ser tratado, declaro encerrada a presente Sessão.

“LEVANTA-SE A SESSÃO”.

(Sessão encerrada às 15h30, tendo sido lavrada a Ata para fins de publicação 
em atendimento ao disposto no art. 139, I da Resolução n.º 11 de 23/8/2016, 
Regimento Interno.)
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ATO DA COMISSÃO EXECUTIVA No 13/2022 
 

A Comissão Executiva da Assembleia Legislativa do Estado do Paraná, no uso das atribuições 

e com base nos dados contidos no protocolo SEI nº 01095-66.2022,  

  

R E S O L V E 

 

Art. 1º Restituir ao caixa único do Tesouro Estadual o saldo financeiro decorrente de repasses      

duodecimais, nos termos do parágrafo 2º do artigo 168 da Constituição Federal de 1988. 

Art. 2º Os recursos objeto da restituição a que se refere o artigo 1º, são provenientes de 

economias constantes em superávit financeiro de exercícios anteriores, no valor de R$ 
15.000.000,00 (quinze milhões de reais). 

Parágrafo único – Os recursos supramencionados, serão alocados em dotação orçamentária 

própria da ALEP, no elemento de serviços de terceiros PJ – 01.01.6000.33903900.100, 

preservando o fonte original do montante. 

Art. 3º A operação financeira determinada pelo presente ato deve se efetivar na data de sua 

publicação. 

 

Curitiba, 7 de fevereiro de 2022. 

 
 
 

ADEMAR LUIZ TRAIANO 
Presidente 
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1º Secretário 
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2º Secretário 
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